

UNA CUARTA PARTE DE BERLIN ESTA DESTRUIDA

SERIO CONFLICTO POLITICO SURGE entre los REPUBLICANOS ESPAÑOLES en MEXICO

Nuevas posiciones conquista el 8.º ejército en un avance hacia ROMA

SE DERRUMBAN LAS DEFENSAS ALEMANAS EN LA RUSIA BLANCA

OFICIALMENTE BERLIN INFORMA QUE SUS TROPAS EVACUARON A GOMEL. LAS FUERZAS RUSAS AFLUYEN EN GRAN NUMERO POR UNA BRECHA DE SESENTA KILOMETROS ABIERTA EN LAS DEFENSAS GERMANAS AL NORTE DE GOMEL. AL LOGRAR EL COMPLETO DOMINIO DE LAS DEFENSAS ALEMANAS ENTRE LOS RIOS SOZH Y DNEIPEP, LOS RUSOS HICIERON GRAN NUMERO DE PRISIONEROS. LOS NAZIS RECONOCEN QUE UNA "CUARTA PARTE" DE BERLIN ESTA DESTRUIDA; PERO OBSERVADORES NEUTRALES DICEN QUE LA DESTRUCCION FUE MAYOR

325 muertos hubo en Tolón a consecuencia del bombardeo aéreo. No queremos correr la suerte de Berlín, dicen los manifestantes en Viena. Franfort fué intensamente bombardeado por gran cantidad de máquinas aliadas.

DE LA JUNTA DE LA CAÑA, DE LOS INGENIOS ALEMANES Y DE LOS FLETES DE FERROCARRIL SALDRA LA BONIFICACION A LA INDUSTRIA AZUCARERA

ESTA BONIFICACION SERA DE DOS COLONES CINCUENTA CENTIMOS POR CADA QUINTAL. Mediante esta bonificación se eleva a 20 colones el precio de la tonelada de caña y se elevan los salarios de los trabajadores

El arreglo del problema de los precios del azúcar, realizado por el poder ejecutivo, contempla una bonificación a favor de la industria del azúcar.

Se trata de una bonificación de ₡ 2.50 por cada quintal de azúcar. Esta protección que el Estado otorga a los dueños de ingenios, se traduce en una alza del precio de la tonelada de caña a favor de los pequeños productores. Estos recibirán ahora ₡ 20.00 por cada tonelada de caña, en vez de los ₡ 17.50 que antes recibían. Y también la ayuda del Estado a la industria azucarera se traduce en un aumento general de salarios para los trabajadores de los ingenios, que ga-

naran ahora, 0.40 por hora mas un 50 por ciento por cada hora extra.

También se elevan los salarios de los peones de los cañales. Y sin embargo, no se aumentara un solo cinco en el precio de la libra de azúcar, con lo cual se beneficia a los consumidores.

Ahora bien, la bonificación a favor de la industria azucarera saldrá de la propia industria. Efectivamente, el fondo necesario para esa bonificación se sacará de la Junta de la Caña, de una rebaja en los fletes del ferrocarril y de los ingenios alemanes que controla la Junta de Custodia.

Nos parece que es un arreglo magnífico.

MOSCU, 26 UP. — Las fuerzas rusas afluyen incesantemente y en gran número por una brecha de 60 kilómetros abierta en las defensas alemanas al norte de Gomel y han cortado al parecer la carretera entre esa plaza y Mogilev. Las fuerzas soviéticas prosiguen con éxito las nuevas operaciones ofensivas en Rusia Blanca con la que amenazan con derribar la línea de defensa germana en esa región, que protege las vías de acceso y según las últimas informaciones del frente las tropas rusas prosiguen de sus avances en la zona de Proisk llegaron al Dnieper y cortaron la principal carretera que une a Gomel con Vitebsk y Orzha

En la margen opuesta del Dnieper se halla el único ferrocarril transversal de Rusia Blanca. Las tropas rusas que siguen estrechando el cerco de acero en torno a Gomel, cuya caída se considera cuestión de poco tiempo, (Pasa a la pág. OCHO)

COMISION MIXTA DICTAMINADORA PIDE EL JEFE DEL REGISTRO CIVICO

Dirigese en este sentido el Lic. don Manuel Isaac Ugalde al Presidente del Congreso, Lic. don Teodoro Picado, pidiéndole que informe a la cámara además, sobre la necesidad de acceder a la ampliación del término de inclusiones en vista de la enorme cantidad de expedientes sin resolver

Tuvimos oportunidad de cambiar breves palabras con el Lic. don Manuel Isaac Ugalde, en la mañana de hoy, con respecto a la ampliación del término de resoluciones que la ley señala al Registro Civil, para la inscripción y traslado de votantes.

"El Lic. Ugalde Gamboa, se sirvió decirnos al respecto: —"Me dirigí al Presidente del Congreso, Lic. don Teodoro Picado, pidiéndole que esa ampliación sea considerada cuidadosamente por la Cámara, ya que es necesaria para darle curso al exceden-

te de trabajo que conforme a la ley, quedaría sin realizar de no accederse a la ampliación que solicita el poder ejecutivo. En este sentido, pedí también al Lic. Picado que informe a los señores diputados sobre la necesidad de acceder a la reforma en los términos en que ha sido propuesta.

—"Creo que sería conveniente, prosiguió el Lic. Ugalde Gamboa, que los partidos políticos se cerciorasen de la necesidad de acordar esta ampliación".

—"Sugiero que una comisión —(PASA a la Pág. SEIS)

D. FEDERICO URANGA TRAE UN SALUDO PARA EL CONGRESO DE COSTA RICA



DON FEDERICO URANGA

EL SALUDO ES DE LA CAMARA LEGISLATIVA DEL PERU

El señor Uranga es un técnico de grandes méritos, que ocupa una curul en la cámara legislativa del Perú

Se encuentra en esta capital el diputado peruano, ingeniero don Federico Uranga, quien es portador de un mensaje de saludo de la cámara legislativa del Perú para nuestro congreso. Es posible que el congreso se reúna especialmente en el curso de la semana entrante para recibir al gentil mensajero del parlamento pe-

ruano. El señor Uranga es un técnico de grandes méritos: organizó la industria pesquera en Perú y ahora está empeñado en establecer una política amplia de irrigación.

ULTIMA HORA lo saluda afectuosamente.



Año I—San José, Costa Rica, Viernes 26 de Nov. de 1943 N° 191

Terrible y espantoso crimen

Informes suministrados por las autoridades nos permiten poner en conocimiento de nuestros lectores los detalles de un sangriento y espantoso crimen cometido anoche en Nicoya.

Según esos informes, poco después de almuerzo apareció en plena calle y cerca de la escuela, el cadáver de José Guevara Guevara, vecino que fue de

Casitas, casi degollado y con unatallado.

La primera persona que vio el tremendo espectáculo notificó a las autoridades, quienes se presentaron inmediatamente al lugar, ordenando el Secretario del Alcalde, en compañía del doctor, levantar el cuerpo para ser conducido a la Unidad Sanitaria a fin de hacerle un estudio de-

Se sindicó desde un primer momento como autor del crimen a Apolonio Rangel. El resguardo se dedicó a localizarlo para su captura, efectuándose esta en Calmital. El reo fue esposado, y de camino denunció una fábrica de licor clandestino.

Se encuentra a las órdenes del Alcalde del lugar.

Aquí todos opinan y todos creen tener la razón

Nadie puede suponerme interesado en el fracaso de la selección: por eso busqué los elementos que menos pudiesen extrañarse durante los eventos que celebraremos en la capital salvadoreña

Brevemente, con sinceridad y conocimientos indiscutibles, Alejandro Morera, en ligera conversación con un redactor de ULTIMA HORA, los motivos que considera fundamentales para integrar la Selección Nacional que tantos comentarios ha merecido entre algunos aficionados al fútbol

Cerca ya de la una de la tarde de ayer, al terminar la sesión conjunta celebrada por los miembros del Consejo y de la Federación, a la cual asistió el entrenador y seleccionador nacional, Alejandro Morera, pudimos detener al Mago y hacerle pocas

preguntas acerca de las razones que él había detallado en esa sesión, fundamentando el por qué de los que fueron escogidos para formar nuestra selección nacional.

A quemar ropa dijimos a Morera. Pasa a la pág. DOS

SE AUSENTO para los ESTADOS UNIDOS MR. TRUEBLOOD.



MR. TRUEBLOOD

Es el primer secretario de la Embajada Americana, funciones que desempeña con singular acierto. Va en asuntos oficiales y regresará dentro de dos semanas

Tuvimos conocimiento de la partida para los Estados Unidos de nuestro estimado amigo Mr. Edward G. Trueblood, actual primer secretario de la Embajada Americana, funciones que desempeña con singular acierto y eficiencia, dadas sus vastas capacidades y gran talento.

Durante la ausencia del Sr. Embajador Des Portes actuó como Encargado de Negocios, en mo Encargado de Negocios. Va ahora a los E. Unidos en asuntos oficiales y estará de regreso en el país dentro de unas dos semanas.

ULTIMA HORA desea a Mr. Trueblood un feliz viaje y mucho éxito en la misión que lleva.

OTRA FORMIDABLE HAZAÑA DEL CELEBRE JOSE LEON CORDOBA

ESTE AUDAZ DELINCUENTE QUE NO CUENTA AUN CON 15 AÑOS, CONFESO SER EL AUTOR DE DOS NUEVOS CUANTIOSOS ASALTOS.—DEL REFORMATARIO DE VARONES FUE SACADO AYER ESTE PELIGROSO DELINCUENTE DE LOS DETECTIVOS, PARA QUE RINDIESE SU DECLARACION INDAGATORIA ANTE EL ALCALDE SEGUNDO PENAL

Doña Luz Murillo, vecina del barrio Keith, denunció a los detectives el cuatioso hurto de que había sido víctima en la noche del 20 de Octubre próximo pasado, en el cual fue despojada ella y sus familiares, de diversas prendas personales y diferentes objetos por un valor total de . . . ₡ 600.00.

Los detectives, con los primeros indicios aportados en la denuncia por la víctima del hurto, se dieron presurosos a la búsqueda del delincuente, desplegando intensas actividades que pudieron fructificar en el Reformatorio de Menores Varones de San Dimas, hasta donde llegaron los agentes de la investigación en persecución del maleante, con la confesión franca y detallada del menor José León Córdoba Sánchez, quien dió toda clase de informes y detalles sobre la forma en que llevó a efecto el asalto en perjuicio de la mencionada señora Murillo.

José León Córdoba, quien apenas contará con escasos 15 años, señaló también a otro delincuente

de pésimos antecedentes como audaz. Las autoridades capitalinas y las de otros pueblos de la república, guardan en sus archivos la historia sensacional y dramática de este menor delincuente, iniciado por manos perversas y mentes diabólicas, en los secretos del robo y del asalto.

Pero las hazañas de esta triste promesa de hombre, no llegan hasta aquí: también a una señorita de apellido Calderón, de oficio modista, le hurtó con pocos días de diferencia al hecho anterior, 7 finísimos cortes para vestidos de mujer. También este robo fué investigado por los detectives y aclarado ayer, con la confesión de Córdoba.

Señaló el delincuente, en los interrogatorios a que fue sometido por las autoridades de la investigación, que los objetos y prendas hurtadas a la señora Murillo se las había entregado a una "topadora" de apellido Solano, quien negó el dicho del delincuente, a pesar de las reiteradas afirmaciones de este menor durante el careo a que fue sometido ayer con la citada Solano.

José León Córdoba Sánchez, con sus escasos años, ha escrito una página más en su agitada vida de hampón, inteligente y

EL BAILE DE MARIANA EN EL CLUB UNION

—Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación:

Tenemos el gusto de invitar a usted al baile que se dará en los salones del Club Unión, el sábado 27 de los corrientes, a las 8.30 p. m., como demostración de simpatía a María Cecilia Escalante y a Víctor Esquivel, con motivo de su próximo enlace.

ORGANIZADORAS: Myriam Faith Castro Clara R. Esquivel, María Cecilia Filloy A., Carmen Gallegos Gudián, María Cristina Esquivel, Isabel Castro.

NECESITAMOS OPERARIOS PARA CALZADO DE HOMBRE

— PACO NAVARRETE & CIA.—

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

HACIENDO USO DEL NOMBRE DE UNA CONOCIDA PERSONA, ESTAFAN AL ALMACEN URIBE Y PAGES

Dos sujetos, cuyos apellidos son, Castillo y Maroto, pidieron al almacén citado por medio del teléfono, una apreciable cantidad de mercaderías, fingiendo que el solicitante era don Lito Chaves

Dos sujetos, cuyos apellidos son Maroto y Castillo, fueron acusados ayer ante el alcalde primero penal de esta ciudad, por el delito de estafa en perjuicio del Almacén Uribe y Pagés.

Por medio de una falsa llamada telefónica, haciéndose pasar uno de ellos por don Lito Chaves, persona ampliamente conocida en esta capital, solicitaron al almacén citado una regular cantidad de distintas mercaderías, cuyo valor asciende a una apreciable suma de dinero.

Maroto y Castillo, al parecer, tuvieron suerte al formular el falso pedido, pues recibieron la mercadería y la factura, días después, le fue cobrada al señor Chaves.

Sin embargo, los detectives puestos en conocimiento del caso, tomaron cartas en el asunto, logrando que el cobrador del citado almacén reconociese a los inculcados y con base en esa prueba, se les ha llevado ante los tribunales para que respondan por el delito de que se les acusa.

AQUI TODOS

era que algunos comentaristas impugnaban a determinados jugadores capitalinos y provincianos.

Rápidamente, haciendo un energético ademán con ambas manos, Morera nos respondió:

—Aquí todos opinan y todos creer tener la razón".

Don Enrique Riba, quien acompañaba al entrenador nacional, intervino cortando la conversación para decir:

—La responsabilidad no es de Morera, solamente".

Acentuando la expresión añadió seguidamente el joven Riba:

—La Federación consideró todos y cada uno de los jugadores seleccionados".

"Debemos tener plena confianza en las razones de Morera y augurar para nuestra embajada un triunfo absoluto en El Salvador".

Siguió Morera explicándonos:

—La defensa que llevamos es universitaria. Escogimos a Williams Cordero porque con Alfaro son los zagueros que mejor rendimiento han dado en el campeonato. A Héctor Cordero lo consideramos como un elemento que no puede ser extraño a Alfaro con quien jugó ya en el campeonato del año pasado formando una magnífica pareja. Y el tercer elemento, por fuerza, debe ser a fin a Williams Cordero y suplir a Alfaro en cualquier circunstancia. Estas son las razones que tomé en consideración para formar la zaga con Héctor Cordero, compañero de Williams en el campeonato de este año. En cuanto al ataque, Crime Rojas me parece que reúne las condiciones requeridas para llenar con eficiencia los puestos de interior y de extremo derecho.

"A nadie se le puede ocurrir que yo esté interesado en el fracaso de la selección. Y modestia aparte, creo que no se me pueden negar conocimientos suficientes como para incurrir en errores de magnitud en cuanto a las condiciones que deben poseer los integrantes del seleccionado".

Las últimas palabras de nuestro distinguido y culto interlocutor fueron pronunciadas con una breve sonrisa, como la de quien tiene seguridad y confianza absoluta en la certeza de lo que dice y de lo que hace.

Nos despedimos de Alejandro Morera, confortados con la sinceridad de sus conceptos, hijos legítimos de una indiscutible honradez deportiva y de un patriotismo que jamás nadie osó colocar sobre la sombra de una duda.

PARACALIFORNIA

—Por la vía aérea sale el domingo siguiente, el joven don Armando Saravia. ULTIMA HORA le adelanta su saludo de despedida.

COMO EL PARTIDO CORTESISTA VIENE DICIENDO QUE EL PAIS ESTA CON SU CANDIDATO Y QUE CUENTAN CON UNA ABRUMADORA MAYORIA EN TODA LA REPUBLICA, LES OFRECEMOS ESTA MAGNIFICA OPORTUNIDAD PARA QUE DEMUESTREN QUE TIENEN FE EN LO QUE AFIRMAN, PROPONIENDOLES LA SIGUIENTE APUESTA:

Cien Mil Colones ₡ 100.000

A QUE EL LICENCIADO

DON TEODORO PICADO,

OBTENDRA MAYOR NUMERO DE VOTOS QUE DON LEON CORTES EN LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES DEL 13 DE FEBRERO DE 1944

El cheque por cien mil colones (₡ 100.000.00) debidamente certificado por el Banco de Costa Rica, como lo demuestra el siguiente documento cuya foto ofrecemos, está en poder de don Victor M. Brenes, en el Almacén de Tejidos de Brenes, S. A.



Nunca actuó en Costa Rica mejor violinista

Es la opinión de todas las personas que se deleitaron anoche oyendo a Odnoposoff

A petición general ofrecerá un nuevo concierto la próxima semana

Anoche hizo su primer concierto en el Teatro Nacional Ricardo Odnoposoff el célebre violinista argentino de ascendencia rusa, a cuya vigorosa personalidad artística hicimos referencia en su oportunidad.

El poco pero muy selecto público que asistió dictó un fallo unánime: Nunca actuó en Costa Rica un mejor violinista. Esto es mucho decir porque en los últimos tiempos han honrado nuevo suelo artistas de merecida fama mundial.

Sin embargo niaguto como Odnoposoff. Arranca a su violín musicalidades que nunca oímos antes a otro violinista. Pone en sus ejecuciones que son impecables, un sentimiento que conmueve y cautiva por completo a su auditorio.

A petición general, Odnoposoff ofrecerá un nuevo concierto, en el que sin duda alguna tendrá teatro lleno, ya que nuestro público sabe apreciar a las glorias del arte que vienen a Costa Rica.



ODNOPOSOFFEL

PROGRAMA

del Concierto que ejecutará la Banda Militar en el Parque Morazán a las 20 horas (8 p. m.)
Viernes 26 Nov. de 1943
Dirige: Mtro. JULIO MATA
1. Cádiz. Pasodoble. Chueca y Valverde.
2. Turandot. Obertura. Weber.
3. Cádiz. Pasodoble. Chueca y Valverde.
4. La Geisha. Selección. Jones.
5. Indiana. Fox Trot. Mac Donald.

Rechazada la excarcelación del traficante de estupefacientes.

Informamos hace algunos días del descubrimiento de un tráfico de estupefacientes, morfina y cocaína, siendo detenido en Atenas uno de los principales culpables, un farmacéutico detenido en numerosas ocasiones por realizar negocios ilícitos, quien está suspendido en el ejercicio de su profesión.

El delincuente se halla preso en Alajuela a la orden del juez penal de esa ciudad, Lic. Máxi-

mo Acosta Soto. Ante esta autoridad presentó solicitud de excarcelación, la que fue denegada después de ser estudiada detenidamente.

Consideró el citado funcionario para fundar su negativa, que el delito cometido es muy grave y el interés social demanda mucha cautela para otorgar esa excarcelación. Es seguro que esta decisión del juez será muy bien recibida.

Enérgica protesta en Alajuela por la instalación de un puesto de ventas en el Parque Central

LA MUNICIPALIDAD AUTORIZO AL SR. ARROYO PARA INSTALAR UNO, PERO EN LA PROXIMA SESION SE PEDIRA REVOCATORIA DE ESE ACUERDO.—EL REGIDOR LIC. VICTOR M. CHAVARRIA, OPOSITOR A LA DISPOSICION TOMADA HA HECHO CIRCULAR UNA HOJA SUELTA CUYO TEXTO REPRODUCIMOS

Alajuela, 26. — A ULTIMA HORA. — Gran revuelo ha causado en esta ciudad la decisión de la corporación municipal de autorizar a un señor Arroyo a instalar en el Parque Central un puesto de ventas. El regidor municipal Lic. Víctor Chavarría ha protestado e hizo circular una hoja suelta contra ese proceder. Sabemos que otros comerciantes han solicitado de la corporación iguales concesiones, por que al darlas con el mismo derecho que se dió la primera, el parque vendrá a convertirse prácticamente en un mercado, por lo que existe un gran descontento.

La hoja del Lic. Chavarría dice así:

Municipalidad de Alajuela, Ciudad.

Yo, Víctor Manuel Arroyo Soto, respetuosamente vengo a exponer lo que sigue:

Dada la escasez de locales adecuados con que he tropezado, yo solicito respetuosamente a esa honorable Municipalidad que me conceda permiso para construir un kiosco para vender revistas, material escolar, folletos para el uso de la segunda enseñanza, etc. De acuerdo con el diseño que acompaño suscribier-

do además un contrato de alquiler. Como tendré que invertir una suma que asciende a más de \$ 1.500.00 en la construcción del kiosco propongo que se me conceda un contrato por cuatro o cinco años prorrogables.

Estos son los principales puntos de la localidad del señor Arroyo.

Pues bien, alajuelenses!

En la sesión del 29 de noviembre fué presentada esta solicitud, y tanto el señor Presidente don José Saborín Alfaro como Regidor profesor don Euclides Chacón, le dieron el voto a la solicitud sin estudiarla cuidadosamente, sin calcular en los perjuicios que irremisiblemente tendrán que sobrevenir. Yo me ope se porque considero que "ese" kiosco dentro del Parque será antiestético, y porque indudablemente será un camino que se le abre a terceros que deseen instalarse con cualquier clase de negocios.

Hoy, este negocio del señor Arroyo es decente pero mañana viene la política — ya autorizada con este antecedente — con sus funestas intervenciones a convertir nuestro bello parque en un mercado.

Ahora yo pregunto: Tenemos los Regidores poder para dispo-

ner antojadizamente de los terrenos de la comunidad?

Alajuelenses:

El parque es de los niños. Protejed los corpulentos árboles de mango que son la administración de los turistas.

La solicitud quedó aprobada (pero no firme) así es que pida mas revocatoria del acuerdo con apelación en subsidio a la Secretaría de Gobernación.

Por Alajuela,
Víctor Manuel Chavarría S.
CORRESPONSAL.

NO HAY NADA EN TODO EL MUNDO

Que por su precio aporte al organismo humano tantas vitaminas, sales minerales o calorías como una

PULPA CUBANA

Es un producto de LA TRICOPILIA, S. A. Pídala en todas partes al por mayor en todos los almacenes o en el depósito frente al almacén de los señores Calzada y Ruiz.

TELEFONO 2209 — APARTADO 744

HOMENAJE AL EMINENTE CIRUJANO AZTECA DOCTOR NOBLE OFRECERA ESTA NOCHE LA FACULTAD DE MEDICINA

A las ocho de la noche ofrecerá una brillante recepción al distinguido profesor el cuerpo médico de Costa Rica

Esta noche, a las ocho, la Facultad de Medicina ofrecerá una brillante recepción en honor del eminente cirujano de México, doctor Noble, quien ha dictado algunas conferencias y enseñanzas en nuestro país y para el cual guardan gran consideración y respeto sus colegas los médicos de Costa Rica.

Han querido los miembros de la facultad demostrar en esta forma su simpatía y admiración al doctor Noble y, además, hacer patente el cariño que reina en nuestro país para la nación azteca, patria del distinguido profesional a quien se ofrece ese homenaje.

Terriblemente MACHETEADO

Lo fué Hipólito Mora, por David Venegas y sus hijos, en Quebrada Honda

A Venegas le fué decomisado un rifle, con el cual, según amenazas suyas, pretendía matar a Salomón Mora, hermano de Hipólito. La cuestión se suscita por viejas rencillas de familia

En nuestro conocimiento han puesto las autoridades un bárbaro hecho de sangre que ha tenido lugar en Quebrada Honda, cuando Hipólito Mora fue terriblemente macheteado por David Venegas y sus hijos.

Esta cuestión sangrienta se ha suscitado, según los informes obtenidos, por una vieja rencilla de familia.

UN ATAQUE DE NERVIOS

Sufre una niñita cuando se vió de pronto ante una motocicleta, que la alcanzó

En el hospital San Juan de Dios se dictaminó que la niñita no presentaba sino un colapso nervioso

Ante la Comandancia de Tránsito se reportó el siguiente hecho, que tuvo lugar en la Avenida Central: Un inspector de tránsito, venía en su motocicleta, cuando al doblar la esquina, se encontró con la señora Graciela de Alvarado con dos niñitas. Una de ellas, al ver la moto, se ofuscó, siendo alcanzada por el vehículo. La niñita fue conducida al Hospital San Juan de Dios, donde el doctor Valverde dictaminó un colapso nervioso.

A LOS PRODUCTORES DE DULCE Y MIELES se les avisa:

Que para hacer una reparación urgente en nuestra Bodega durante los meses de Noviembre y Diciembre de 1943

SE SUSPENDERA EL RECIBO DE MARQUETA

También, de acuerdo con la JUNTA DE ABASTOS, no recibiremos más MIELES DE INGENIO, durante los mismos meses, para que los Señores Ganaderos, no tengan dificultad en obtenerla

FABRICA NACIONAL DE LICORES

OYENDO A ODNOPOSSOFF

Escribe ROROSOL

Presentación en la sala. Aplausos de cortesía usuales.

Se reconcentra en sí mismo y atrae hacia él las miradas de los espectadores.

Dándole la espalda a su acompañante, con un casi imperceptible movimiento de cabeza, le indica el momento, y en ese instante principia la transformación.

Con las primeras notas del GRAVE de Bach, producidas en el violín con una modalidad de sonido y una expresión interpretativa como jamás se ha oído en nuestro Teatro Nacional, el virtuoso, desde ese momento se a dueña por completo del audito-

rio, que en éxtasis, no intenta el mas leve movimiento, por temor a romper el sortilegio, y no es sino después, de un minuto, ya terminado ese número del programa que el auditorio vuelve de su arrobamiento para romper en aplausos interminables, de admiración.

Conforme se desarrolla el programa, aumenta la admiración por el virtuoso que culmina con la ovación que se le hizo al retirarse al hotel, después de haber brindado una noche de arte depurado, comparable únicamente a las brindadas por el genial pianista Brailosky.

PROBIO SA A PODRA LAVARSE

DE LA SUMISION SER-
INTERESES DE LOS
LOS ALEMANES Y JA-
DE LA CULTURA NAZI

er muy importante la noticia,
ría pues no se nos autorizó pa
de muy variados comentarios
de negocio que tiene para el país
que las dichas arenas tienen un
nis, y pueden llegar a tenerlo en
en armamentos.

Noviembre de 1938, Pág. 1ª)
de clase de ayuda a estos agentes
la secreta esperanza de poner las
de Costa Rica al servicio de la
UNA PRUEBA

NEJIDAS DE HIERRO VIEJO VEN-
LION, el precio fué de quince dó-
lo marcado ayer en Puntarenas en
de la flota mercante japonese

do conversar en la tarde de ayer con
el gen. Y. MEGURIKAMI, delegado
dentro de Costa Rica desde hace varios
día en la actualidad todo cuanto se
re que el Japón realiza en nuestro
no dificultad el señor MEGURIKAMI,
conocimiento del idioma, pues en ma-
rencia completo, pero poco a poco ha
facily ya está en condiciones de
con todo acierto.

primer compra de café de la nueva
referencia en nota aparte y des-
para el hierro viejo que acaba de ha-
respetar a su país. Este hierro viejo
to gobierno de cuando en cuando son
mentu que ya están completamente
ocenas, cantidades apreciables han
todos Unidos y Alemania.

les japonesas, están dispuestas a com-
jo que le les ofrezca, ya que ellos ne-
dadada le él para su industria. El se-
encuentro muy satisfecho de la forma
cabo las negociaciones.

BLUNA 11 de enero de 1939. Pág. 5ª)
esta lin sirvió para fabricar la metra-
ahora e está asesinando a los solda-

dos norteamericanos en el Pacífico.

TERCERA PRUEBA

LA OFICIALIDAD Y CADETES DEL "SCLESWIG HOLSTEIN
SERAN HOSPEDADOS EN RESIDENCIAS PARTICULARES

Toda la capital está pendiente de la llegada de la oficialidad y cadetes del buque escuela alemán "Scleswig Holstein".

El crucero arriba hoy en la mañana a Limón. Permaneciendo en aquel puerto hasta el veintiocho del mes en curso. En tren especial ingresarán mañana a la capital el comandante, oficialidad y cadetes, con el objeto de recibir las atenciones del Gobierno y de la honorable colonia alemana. A Limón fué a recibirlos la Comisión nombrada por el gobierno al efecto, compuesta por el Coronel Juan José Cañas, secretario de la comandancia en jefe del ejército, el Licenciado Fernando Martínez, secretario particular del señor presidente y el doctor Alfonso Acosta G., ex-ministro de Costa Rica en Alemania. Además fué una delegación de la colonia alemana. En el puerto les será ofrecido un suntuoso baile en el Club Miramar, por el que existe gran entusiasmo habiendo ido de esta capital gran número de personas con el fin de asistir a él. Se nos informó en la tarde de ayer que ya está listo en esta capital el alojamiento de la oficialidad y los cadetes en las casas de los más distinguidos miembros de la Colonia Alemania y de estimables familias de nuestra sociedad. Así pues todos ellos disfrutarán en esa forma de la más cordial y franca hospitalidad. La banda militar que los acompañará se hospedará en el Colegio Seminario en donde ya se ha dispuesto convenientemente su alojamiento.

(Publicado en LA TRIBUNA, 21 de Enero de 1937. Pág. 5ª)

León Cortés gastó un dineral del Fisco atendiendo como príncipes a quienes no eran sino vulgares asesinos nazis.

2 MESES SIN AGUA

Dicen los vecinos del sector Sur del Teatro Capitolio, en memoria que levantan con más de dos mil firmas

Hace dos meses estamos en penosas dificultades con el servicio de cañería; dar seguidas telefonemas a la oficina encargada en el municipio es conformarse con promesas fatuas.

Ya la Clínica Bíblica casi cierra sus puertas, por el pésimo caos en que nos tienen.

Y nosotros los vecinos del sector sur del Teatro Capitolio solo recordamos que cuando el señor Ingeniero C. Gonzalo Truque fue el encargado de estos servicios, nunca se vieron y menos se sintieron tan funestos desórde-

nes en estos servicios.

Pedimos respetuosamente a los señores Regidores que insistan de nuevo en la Jefatura de cañerías al competente señor Truque quien sí conoce los desperfectos y está siempre atento y activo a repararlos.

Ofrecemos más de Dos mil firmas que ratifican esta petición.

Vecinos del sector sur del Teatro Capitolio.

Joaquín Martínez N., José Forroca, Gonzalo Rojas Q., Jorge Bermúdez, Pacific Sumbler Cº, Humberto Muñoz.

ANTES DE NAVIDAD SE PAGARAN LOS SUELDOS DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS CORRESPONDIENTES AL MES DE DICIEMBRE

ASI LO RESOLVIO EL PRESIDENTE CALDERON GUARDIA

Conociendo que la Navidad impone a todos muy fuertes gastos que por otra parte generalmente son justos, ya que se trata de gastos para la casa, el señor presidente Calderón Guardia giró órdenes terminantes para que a los empleados públicos se les

pagara el sueldo correspondiente al mes de diciembre antes de la Nochebuena.

Indudablemente, esta noticia tendrá que ser muy bien recibida por todos los empleados públicos.

TONELAJE MARITIMO ADECUADO HA SIDO ASIGNADO AL COMERCIO LATINOAMERICANO

Sin embargo no habrá aumento alguno en el número de salidas de vapores para ayudar a los productores de café en el Brasil

La oficina del "Journal of Commerce" en Washington, que es el órgano oficial del Departamento de Comercio de los Estados Unidos, ha expedido un comunicado sobre el transporte para el café de la América Latina. Dice así:

A pesar de que se ha asignado un tonelaje adecuado al comercio latinoamericano, para acomodar todos los embarques que han sido permitidos según las reglamentaciones gubernamentales referentes a exportaciones e importaciones, no habrá aumento alguno en el número de salidas de vapores para ayudar a los productores de café en el Brasil, según información recibida en Washington.

Informaciones provenientes de fuentes vinculadas estrechamente

a la Administración de Transportes Bélicos, indican que las necesidades de cupo adicional que tiene el ejército han impedido prácticamente cualquier decisión contemplada por el gobierno para el transporte de las existencias de café del Brasil.

Como resultado de la escasez de cupo marítimo motivada por el esfuerzo bélico, este país importó grandes cantidades de café de Colombia, debido a la posición geográfica de ese país, la cual es mucho más ventajosa para los importadores. Esta situación ha resultado muy poco favorable para los productores brasileros, quienes han estado perdiendo muchos de sus mercados americanos a favor de sus vecinos colombianos.

SECRETARIA DE TRABAJO Y DE PREVISION SOCIAL

SE RECUERDA a todos los interesados lo dispuesto por el artículo V transitorio del Código de Trabajo, que literalmente expresa:

"Todas las organizaciones sociales existentes en el país gozarán de un plazo de tres meses, contados desde la vigencia de este Código, para ajustarse a las disposiciones del Título Quinto. Las que no lo hicieron, serán disueltas por el Poder Ejecutivo, sin más trámite".

Particularmente los trabajadores deben tomar nota de lo anterior pues en las Comisiones Mixtas de Salarios que actuarán en la República, la elección de sus representantes debe hacerse entre los presidentes o secretarios generales de las Juntas Directivas de todos los Sindicatos legalmente constituidos en cada provincia.

El plazo a que se refiere el artículo V transitorio, expira el día quince de diciembre próximo.

50 mil toneladas de bombas sobre Berlín arrojará la aviación aliada

LONDRES, 26. UP. — La radioemisora de Berlín anunció que fue evacuada la ciudad de Gómel.

LONDRES, 26. UP. — Oficialmente se anuncia que la Real Fuerza Aérea atacó anoche Francfort. Agrégase que desaparecieron 13 aviones y que aparatos Mosquito atacaron Berlín.

BERLÍN, 26. UP. — Autorizadamente se informa que la Real Fuerza Aérea bombardeó anoche Alemania.

LONDRES, 26. UP. — La radio de Moscú informó que las tropas rusas prosiguen su ofensiva en la zona de Propolsk. Llegaron al Dnieper y cortaron la carretera Mogilev-Gómel.

LONDRES, 26. UP. — La agencia Exchange Telegraph anuncia que una formación de bombarderos pesados de la RAF atravesó esta mañana el Canal de la Mancha.

CHUNGKING, 26. UP. — La radioemisora de Tokio anunció oficialmente que más de 20 aviones enemigos bombardearon Sin-chiu en la región septentrional de Formosa ayer por la tarde. La información añade que fue derribado un avión enemigo y probablemente otros.

NEW YORK, 26. UP. — La oficina de información de guerra reproduciendo informaciones de Suecia, anuncia que las comunicaciones telefónicas entre Suecia y Berlín se reanudaron ayer a las 19 pero que por lo contrario todavía interrumpidas las comunicaciones telegráficas.

WASHINGTON, 26. UP. — El departamento de marina dió a conocer el siguiente comunicado: Pacifico submarinos norteamericanos que operan en extremo oriente informan haber hundido a 9 buques enemigos en operaciones a saber: un petrolero de mediano desplazamiento, un portaaviones de mediano porte y 7 buques de carga medianos. Estas acciones no han sido anunciadas en ningún comunicado naval anterior.

ASUNCION, 26. UP. — Autorizadamente se anunció que el presidente Morínigo partirá para Buenos Aires probablemente el 9 de diciembre respondiendo a una invitación del general Ramírez. El viaje lo hará por vía fluvial acompañado de varios ministros, altos funcionarios y jefes de las fuerzas armadas.

NUEVA YORK, 26. UP. — La radio de Vichy informó que el ataque aéreo contra Tolón ocasionó 325 muertos y 527 heridos de acuerdo a los datos que se tienen hasta ahora.

FOLKESTONE, 26. UP. — La actividad aliada sobre el estrecho de Dover continuó durante varias horas sin interrupción. Esta tarde otra poderosa dotación

de bombarderos voló sobre el sudoeste de Boulogne, seguida poco después por cazas británicos y bombarderos medianos.

ARGEL, 26. UP. — Texto del comunicado expedido hoy por el alto comando aliado: continúa el tiempo frío pero en general menor la lluvia en los frentes de batalla. Hubo cambio de juego de artillería en el frente del quinto ejército, donde estuvieron activas las patrullas. Se registraron pocos cambios en el frente del octavo ejército donde se mejoraron las posiciones conquistadas anteriormente.

LONDRES, 26. UP. — La aviación británica de bombarderos atacó anoche la ciudad arsenal de Francfort del Meno con centenares de toneladas de explosivos en el principal ataque de una doble operación cuyo otro objetivo fue nuevamente Berlín. Donde de bombarderos Mosquito sembraron nueva destrucción en la quinta incursión en ocho días. Las informaciones oficiales dicen que en las operaciones de la noche se perdieron tres aviones y que el mal estado del tiempo impidió la observación de los resultados del ataque a Francfort, el cual al parecer fue de magnitud comparativamente pequeña. Francfort, importante puerto alemán y sede de grandes fábricas bélicas ha sido ya considerablemente devastada por anteriores ataques británicos y por teamreinos y la más complejidad incursión que soportada fue la del 4 de octubre, realizada en horas del día por la aviación norteamericana y complementada la noche siguiente por las fuerzas aéreas británicas. En esa oportunidad se descargaron sobre la ciudad más de mil toneladas de bombas. El de anoche es el 40 se realizó en la noche del 22 al 23 de octubre, en una operación triple cuyos otros objetivos fueron Kasel y Colonia. A pesar del estado del tiempo, extraordinariamente adverso la RAF mantiene su ofensiva de noviembre con un ritmo excepcionalmente intenso. La operación de anoche representa la novena vez en 25 noches que operan los bombarderos pesados en lo que se considera como el mes de bombarderos más intensos de todo el corriente año.

ARGEL, 26. UP. — Oficialmente se anuncia que el 8 ejército mejoró las posiciones conquistadas en su frente donde por lo demás no hubo cambios importantes. Las fuerzas aéreas aliadas bombardearon transportes y otros objetivos en Yugoslavia y cooperaron con las fuerzas terrestres en Italia según se informa oficialmente.

LONDRES, 26. UP. — Anunció oficialmente que bombarderos pesados norteamericanos escoltados por cazas atacaron esta mañana objetivos en el noroeste de Alemania.

LONDRES, 26. UP. — La emisora de Berlín anunció que aviones británicos bombardearon anoche Francfort y Offenbach, causando daños.

MEXICO, 26. UP. — Un grupo de disidente de miembros de los partidos socialistas izquierda republicana, unión republicana, Esquerza republicana, catalana y acción catalana, han dado una declaración por la que se oponen al "pacto de coalición" anunciado el domingo último explicando que los signatarios del mismo no representan a los "antifascistas". Y no tienen derecho de darse a sí mismo el cargo de dirigir el restablecimiento de la república por cuanto no representan "el verdadero sentimiento popular del pueblo español". La confederación nacional del trabajo y la alianza nacional gallega han firmado también la declaración no así los comunistas, que hasta el momento no han anunciado su posición.

NO HAY NADA EN TODO EL MUNDO

Que por su precio aporte al organismo humano tantas vitaminas, sales minerales o calorías como una

PULPA CUBANA

Es un producto de LA TRICOPILIA, S. A. Pídala en todas partes al por mayor en todos los almacenes o en el depósito frente al almacén de los señores Calzada y Ruiz.

TELEFONO 2209 — APARTADO 744

LONDRES, 26. UP. — En esferas autorizadas de esta capital se anunció que no tenían conocimiento de la supuesta abdicación del rey Víctor Manuel proclamada en el exterior y atribuida a centros diplomáticos de Roma. Se hizo notar en esas esferas que si la noticia fuese cierta ya se habría sabido en Londres.

LONDRES, 26. UP. — En fuentes bien informadas se anunció los miembros del gobierno yugoslavo actualmente en el Cairo regresarán a Londres probablemente para una corta visita. El viaje estaría relacionado con la versión de que el rey Pedro vendría a Londres para contraer enlace con la princesa Alejandra de Grecia.

ASOCIACION DE CONDUCTORES DE VEHICULOS MOTORIZADOS, COBRADORES Y SIMILARES

CONVOCAN

Por segunda vez a una Asamblea General extraordinaria que se verificará a las 7 1/2 p. m. de hoy, en el local de costumbre para tratar los siguientes asuntos:

- 1º. Informe detallado de la Tesorería
- 2º. Escrutinio de la votación electuada
- 3º. Sugestiones de los concurrentes.

... SE SUPLICA PUNTUAL ASISTENCIA.

J. J. AVILA
Pte. de la Asociación

LONDRES, 26. UP. — La radioemisora de Berlín anunció oficialmente que han sido rechazados en su totalidad los ataques soviéticos en la cabecera de puente de Nikopol y en el lado del Draeper, donde se desarrollan encarnizadas batallas.

ESTOCOLMO, 26. UP. — El servicio dinamarqués de prensa anunció que se han producido motines entre las tropas alemanas de artillería acantonada en los cuarteles de Copenhague. Numerosos oficiales y soldados se negaron a ir al frente ruso, como pretendía el alto comando y cuatro de los primeros lograron escapar de los cuarteles, bajando por las ventanas con varias sábanas anudadas. Otros cinco fueron sorprendidos mientras trataban de huir y fusilados inmediatamente en el patio de los

cuarteles. Los disparos despertaron a la tropa que comenzó a gritar que no quería ir a Rusia y resistió a los guardias, quienes, se informó, dieron muerte e hirieron a 40 soldados. Los de más fueron dominados finalmente y llevados al frente oriental.

LONDRES, 26. UP. — El mariscal del aire Sir Arthur Harris declaró que la aviación británica está preparada para arrojar cincuenta mil toneladas de bombas sobre Berlín, si se necesita esa cantidad para "borrar" a Berlín de la guerra.

LONDRES, 26. UP. — Las fuerzas alemanas han evacuado el poderoso baluarte de Gómel, en Rusia Blanca, que tenían en su poder desde hace más de dos años, así como los sectores vecinos del frente. El anuncio fue he-

cho esta mañana por la radioemisora de Berlín, que explicó que la medida fue tomada por el alto comando nazi como consecuencia del desarrollo de las operaciones de esa zona en los últimos días, añadiendo que la tarea se realizó con éxito y que la evacuación de la plaza acorta considerablemente la línea germana y mejora las posiciones de defensa. Gómel, caída en poder de las tropas alemanas en los primeros meses de la guerra con Rusia el primero de agosto de 1941 fue tomada en la primera fase de la ofensiva nazi hacia Moscú y sirvió de cuartel general a Hitler hasta que éste fue trasladado a Smolensk en una fase más avanzada de las operaciones. La ciudad es empalme de tres ferrocarriles de los cuales los alemanes solo pueden usar uno, el que corre en dirección noroeste hacia Minsk pasando por Zhilobin. La plaza estaba asediada desde hace tiempo por fuerzas rusas, que se habían desplazado hacia el oeste desde Bryansk y Orel y fueron gradualmente rodeando la ciudad hasta dejarla casi totalmente cercada. Ya ayer se daba por inminente la caída de la ciudad, y también circularon informaciones provenientes de Estocolmo, no confirmadas hasta esta mañana por la radio emisora de Berlín, en el sentido de que los alemanes habían evacuado la plaza después de demolerla.

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

ESTACION "ECOS DEL POAS" (575 kc.) DE ALAJUELA

VIERNES 26 **VIERNES 26**

— De 8 y 15 a 9 y 15 de la noche —

HABLARA EL LICENCIADO

DON MANUEL MORA V.

— NO PIERDA ESTA INTERESANTE TRASMISION —

COMISION MIXTA
(VIENE de la Pág. UNO)
mixta, integrada por elementos de los 3 partidos visite el Registro Cívico para que después informe de la enorme cantidad de inclusiones y traslados que está por realizarse y que fundamenta la ampliación pedida por el Poder Ejecutivo.
Estas fueron las breves razones expuestas por el Jefe del Registro Cívico, a un redactor de ULTIMA HORA con respecto a la solicitud que la Cámara Legislativa recibirá hoy del Poder Ejecutivo.

5.^a noche de éxitos en el ring del Mendoza

Alajuelenses y josefinos en el programa de amateurs por el campeonato Nacional, disputándose los cinturones de plata que obsequiará a los campeones la Comisión Nacional de Boxeo

La Academia Nacional de Boxeo, promotora de las actividades pugilísticas en esta capital, presentará esta noche, en el ring del Estadio Mendoza, a los 12 mejores prospectos amateurs matriculados en sus filas.

Será esta la 5.^a noche de éxitos consecutivos mediante las cuales, ha sido posible resucitar a los aficionados por este deporte y viril deporte.

Entre los muchachos seleccionados para competir en el programa de esta sesión boxística, se cuentan varios pugilistas alajuelenses, cuya bravura es bien conocida de nuestros aficionados.

Las peleas que se verificarán

hoy, han sido concertados dentro de las más estrictas condiciones a efecto de que las peleas se lleven a cabo sin superioridad de condiciones para unos y para otros. En este aspecto, la Comisión ha puesto especial cuidado, todos los contendientes de cada bout, se encuentran dentro de la categoría anunciada y además, bien entrenados y en perfectas condiciones físicas.

Disputaron los prospectos de esta noche, el Campeonato Nacional de Boxeo Amateurs en sus respectivas categorías y los cinturones de plata que serán obsequiados a cada campeón.

Arrollado el señor Tobías Ruiz

Sucedió el hecho en la Avenida Central, cuando fué alcanzado por un automóvil

Fuó conducido inmediatamente al Hospital San Juan de Dios, donde se encuentra recluso

Se nos informó de un accidente ocurrido ayer en la Avenida Central, según parte puesto en la oficina de tránsito por un policía de apellido Fernández y otro de apellido Gómez.

Parece que en la dicha avenida el señor Tobías Ruiz G. fue de pronto arrollado por un automóvil, siendo de inmediato conducido al Hospital San Juan de Dios, donde permanece recluso.

24 personas integran la embajada nacional

Partirán en el primer grupo W. Cordero, Umaña, Alfaro, Cabalceta, Ruiz, Zeledón, Riggioni y el entrenador y seleccionador nacional Alejandro Morera

En el segundo grupo partirán los restantes miembros de la Embajada quienes tomarán el avión en la mañana del próximo tres de diciembre

Quedo firme ayer la Selección Nacional de Fútbol que representará en la capital Cuzcatleca los intereses deportivos de nuestro país durante la celebración del II Campeonato Centroamericano de Fútbol.

Acompañando a los jugadores seleccionados irán los siguientes elementos:

3 delegados de la Federación Nacional de Fútbol; un delegado del Consejo Nacional de Educación Física; un redactor deportivo y un masajista.

La embajada se dividirá en

dos grupos para efectos del traslado de sus componentes por la vía aérea. El primero de Diciembre el primer grupo compuesto de los siguientes 9 futbolistas: W. Cordero, Jorge Umaña, Tomás Alfaro, Eduardo Cabalceta, Mario Ruiz, Francisco Zeledón, Mario Riggioni y Alejandro Morera, entrenador y seleccionador nacional.

El segundo grupo, integrado por 15 elementos, entre jugadores y representantes, partirá el día 3 de Diciembre próximo.

Observación superficial

Se ha venido comentando con cierta acritud, la alineación de ciertos elementos entre los seleccionados que representan a este país en el Segundo Campeonato Centroamericano de Fútbol.

De la autoridad que pudiera asistir a los que critican esas escogencias, nada tenemos que decir.

En cambio, nos parece que si se ha obrado con cierta ligereza al formular las críticas a determinados jugadores que para los que presenciaron los acontecimientos desde las gradas de los espectadores, parecieran no reunir las condiciones físicas necesarias para dar un rendimiento justo a los anhelos de triunfo que alemtamos aficionados y futbolistas.

Criticase acerbamente. Criticase con superficial razonamiento cuando se dice que Neco está quemado; igualmente cuando se dice que Torres es mejor que Cardona. En el primero de los casos, el jugador tachado está en condiciones físicas perfectas. Así lo asegura el entrenador y seleccionador oficial que ha tenido a este futbolista herediense bajo sus órdenes en distintos y arduos entrenamientos. Lo que ocurre es que la delantera herediense rindió pésimamente mal en el campeonato y Neco, por lo siguiente, no podía lucir como una estrella en la apagada ágil florense. Máxime si se toma en consideración la conjuntividad que siempre ha sido característica principal de los florenses. Después, Torres y Cardona, colocados entre los posibles, rindieron iguales en el transcurso del campeonato con una visible ventaja

para Cardona: la pasmosa certeza de sus salidas. Cual otro portero, de 10 años atrás a esta época, manifestó igual seguridad para hacer las salidas en el momento preciso? No recuerdan, acaso, sus formidables actuaciones frente a manudos y libertos? Que los de la Liga y Libertad, dispararon sin dirección en el transcurso de esos encuentros, no es culpa del portero Universitario sino de los ágiles desafortunados; pero en ambos encuentros, — según consta a la afición — Cardona cortó con impecables y certeras salidas cuantas bolas pudieron ser adelantadas o centradas peligrosamente en el área de su arco.

De los forwards, se creyó que la primera alineación, hija del fervor y fanatismo de algunos "desinteresados", ajustábase a las necesidades del equipo que plantaríamos en el estadio de "Flor Blanca". Nadie osó criticar cuando se publicó la alineación de exteriores derechos que bajo ninguna circunstancia habrían aoplado en una delantera heterogénea. Con un interior derecho solamente con un delantero centro solamente a la fuerza tenían que entenderse dos extremos que jamás hablanse cruzado una pelota en ninguna de las canchas nacionales.

Pueden Granados y Rivas hacer de interiores en un caso necesario ¿Cuál sería el repuesto para Alvaro Rojas, el único interior derecho seleccionado al principio?

Lógicamente, el entrenador y seleccionador tenía que buscar un hombre capaz de armonizar con

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

CANDIDATURA PRESIDENCIAL DEL LIC.

D. Teodoro Picado

La transmisión de HOY VIERNES a las 6 y 30 p. m. desde

LA VOZ DE LA VICTOR

Corresponde al Comité de acción de HEREDIA.

Escuche el interesante programa que le ofrecerán los activos dirigentes del Partido Victorioso encargados de esta transmisión

TIGRE NEGRO y LEVI para CLARCK y CASTRILLO

A EFECTO DE QUE AMBOS PUGILES EXTRANJEROS SE ENCUENTRAN EN ESTA CAPITAL, SE LES HA URGIDO CABLEGRAFICAMENTE PARA QUE APRESUREN SU VIAJE A ESTE PAIS

Habíamos informado en números anteriores de ULTIMA HORA, la próxima llegada a esta capital de varios famosos pugilistas nicaraguenses y panameños, entre los cuales citábase Tigre Negro y Levi, dos luminarias en el ranking boxístico de

"pinolandia". Ambos pugilistas nicaraguenses fueron contratados especialmente para enfrentarlos a Arturo Clark y Emilio Casullo, respectivamente, respectivamente y para que estas peleas se llevar a efecto en los primeros días

de Diciembre próximo, se les ha cableografiado urgiéndolos a apresurar su viaje con destino a este país.

Informaremos oportunamente de los resultados de estas gestiones.

SECRETARIA DE AGRICULTURA

A LOS DUEÑOS O ARRENDATARIOS DE COCALES

Se ha presentado una plaga en los Cocales que es fácil de exterminar si se la ataca a tiempo. La produce un gorgojo grande, color negro, que aunque parece inofensivo, está destruyendo esas plantaciones en la región del Pacífico.

Se suplica avisar al Departamento de Agricultura, Sección de Entomología, tan pronto se noten los primeros síntomas: amarillez de las hojas y la presencia de los insectos en la base del tronco como a dos pulgadas bajo tierra. El Departamento enviará inmediatamente a un empleado a dar las instrucciones necesarias para su exterminio.

San José, Noviembre 16 de 1943.

Alvaro Rojas, formando el ala con él, o en otro caso, quien armonizase con Granados o con Rivas y pudiese orientar la delantera que entonces no contaba con un forward centro de verdadera calidad. Planteada así la falla en la delantera del seleccionado, necesariamente tenía que remediarse el defecto colocando a Morera en el centro de la ágil y un interior que no fuese extraño al Mago ni al extremo y que pudiese en cualquier momento, jugar de extremo formando ala con Alvaro. En el caso de Riggioni, su buena forma física

y su potente shut decidieron su inclusión en el seleccionado. Además, puede este jugador hacer de exterior izquierdo con propiedad cuando allí sea necesaria su presencia.

Diffícilmente, quienes critican, tendrían los conocimientos necesarios para formar selecciones con probabilidades de éxito. Un crítico es un crítico y nada más. Nunca habría podido formarse en el país un equipo de acuerdo con lo que dicen los críticos.

LA FIESTA DE MAÑANA en EL UNION

—Mañana en la noche en los salones del Club Unión, las amistades de la bella señorita María Cecilia Escalante y de su prometido el joven don Víctor Esquivel Yglesias, les ofrecerán una fiesta danzante, con motivo de su próximo matrimonio.

MANUEL MORA contestará a LEON CORTES

5 MINUTOS DESPUES DE QUE LEON CORTES HABLE, EL JEFE DE "VANGUARDIA POPULAR", DIPUTADO DON MANUEL MORA VALVERDE, LE CONTESTARA DESDE LOS MICROFONOS DE

"LA VOZ DE LA VICTOR"

UNA SENSACIONAL POLEMICA QUE PULVERIZA DEFINITIVAMENTE LAS AMBICIONES PRESIDENCIALES DEL "FUHRER DE CARNAVAL".



SU SUPERARON LAS DISPOSICIONES DEL CODIGO DE TRABAJO AL SER DESPEDIDO UN GRUPO DE EMPLEADOS DEL FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

SE LES AVISO CON QUINCE DIAS DE ANTICIPACION QUE YA NO SE IBAN A NECESITAR SUS SERVICIOS DICE A ULTIMA HORA DON OSCAR BERMUDEZ, DIRIGENTE DE LOS FERROCARRILEROS

Esta mañana conversamos en la calle, durante breves minutos, con don Oscar Bermúdez, dirigente de los ferrocarriles y buen amigo nuestro. El señor Bermúdez, a una pregunta nuestra, nos dió los siguientes informes: —Por carencia de material de trabajo, la administración del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico se vió en la necesidad de prescindir de los servicios de un grupo de trabajadores de aquella empresa. Al ser despedidos, — creo que temporalmente — se superaron las disposiciones del Código de Trabajo. Efectivamente, el grupo que iba a ser despedido fue notificado quince días antes. En ese lapso, se les dió un día de sueldo pagado entre semana para q

buscaran trabajo sin desahogos. Y además, ayer, al darles el tiempo, se les pagaron dos semanas, a modo de auxilio de cesantía. Además, la administración de la empresa contrajo con el Sindicato el siguiente compromiso: apenas lleguen los materiales, serán llamados de nuevo los cesantes, siempre que éstos esten sindicalizados. Ha mucha diferencia en la manera de proceder de don Próspero Guardia, y la manera como procedía don Claudio Cortés. Para el señor Cortés no contaban los trabajadores. Don Próspero, sin descuidar los intereses de la empresa que dirige, pone atención al problema humano de sus empleados. Me complace en reconocerlo así públicamente.

SE DERRUMBAN

(VIENE de la Pág. PRIMERA) irrumpieron a través de las defensas alemanas a unos 110 kilómetros al norte de la plaza y también a 60 kilómetros al sudeste de Mogilev con un súbito y violento ataque que los lleva a través de los ríos Pronya y Sozha y les permitió reconquistar 180 poblaciones en avances que llegan a profundidades hasta de 43 kilómetros. Informaciones del frente aun no completas dicen que las fuerzas rusas lograron dominar enteramente las defensas alemanas entre los ríos Sozh y Dnieper y tomaron gran número de prisioneros a raíz de la rendición de varias guarniciones que habían quedado aisladas. Mientras tanto, las fuerzas soviéticas prosiguen satisfactoriamente sus operaciones en los demás sectores activos del frente al oeste de Rchitsa las tropas al mando del general Rokossovsky siguen abriéndose camino después de la ocupación de dos estaciones ferroviarias con lo cual cortaron la línea Zhlobin - Kalinkovichi. En la saliente de Kiev los contingentes rusos al mando del general Vatutin siguen rechazando las acometidas de las agotadas fuerzas alemanas y han paralizado casi por completo la poderosa con-

tra ofensiva nazi. Las informaciones que se reciben de ese sector del frente hacen saber que han sido desbaratadas todas las tentativas enemigas de irrupción y que las fuerzas nacionales, con el poderoso apoyo de artillería y tanques, causan grandes pérdidas a los germanos.

LONDRES, 26. UP. — La agencia Echañg Telegraph reproduce una declaración semioficial según la cual a causa de los últimos bombardeos, ha quedado destruida una cuarta parte de Berlín, hallándose comprendida en esa zona más de la mitad del centro de la ciudad.

ESTOCOLMO, 26. UP. — El corresponsal del diario Nyether en Zurich informa que los recientes ataques aéreos contra Berlín han dado lugar a una violenta reacción en Viena. En los distritos obreros de Florisdorf, Ottakring y Simoning han aparecido cartelones con la leyenda: que termine la guerra. No queremos correr la suerte de Berlín. Añade el corresponsal que grandes grupos de personas se congregaron frente a los cartelones comentando vivamente las leyendas, hasta que intervinieron las

tropas de SS y dispersaron a la multitud efectuando numerosos arrestos.

CIUDAD DE MEXICO, 26. UP. — Delegados de cinco partidos republicanos españoles formaron anoche una junta de liberación para fomentar y dirigir un plan de acción político destinado a restaurar la república española. Los delegados de esos cinco partidos representan unos seis millones de votos de mil novecientos treinta y seis, el año en el cual se verificó la última elección libre en España. La coalición está basada en la constitución de mil novecientos treinta y uno. Entre tanto un grupo de disidentes de los cinco partidos expidió una declaración en la cual denunció el pacto de coalición. Declararon que los firmantes no son verdaderos antifascistas y que por consiguiente no representan el verdadero sentimiento popular del pueblo español.

Mañana Sábado PALACE!
"FRANKENSTEIN CONTRA EL LOBO HUMANO"
Escalofriante! ¡Terrible! Hura cáñico! ¡Devastadora!

Próximo domingo, PALACE, VARIETADES, MODERNO e IDEAL!

¡Bajo la mueca del sangriento sol nipón! ¡El drama de Tokyo!

"SOL DE SANGRE"
Escalofriante espectáculo de belleza sublime! Lo mas terrible!

Pronto: "BATAAN", la epopeya del siglo, por Robert Taylor.

Hoy, Viernes, 26 Nov. de 1943

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.90

Luis Aldas en el imponente triunfo

"LA CASA DE LOS CUERVOS"
Re estreno magno en español, según la novela de Hugo West

VARIETADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.65

Penny Singleton en la comedia "OTRO FRUTO DE AMOR"

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.65

Greer Garson y Ronald Colman, en: "LA NOCHE DEL PASADO"

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40

Mappy Cortés y Víctor Nature — en: "c DIAS DE LICENCIA"

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.50

Teresa Wright y Joseph Cotten — en: "LA SOMBRA DE UNA DUDA"

KEITH

A las 7.30 — 0.40

"CASA DE MUJERES"
En español, por Anita Blanch.

Pronto: "TIERRA DE PASIONES" por Jorge Negrete, "AVENTURAS DE UN YANKI" por Mickey Rooney, BATAAN por Robert Taylor, "MORENITA CLARA" por Evita Muñoz, "EL FANTASMA DE LA OPERA" por Nelson Eddy en Colores, "CARTAS DE AMOR" por López Lagar.

Mañana: Estreno de domingo! George Brent y Joan Bennett en: CASADOS Y APURADOS

Próximo domingo: La comedia más grandiosa del día! El film que ha batido todos los records de entrada y carcajadas! "CAMINO DE MARRUECOS", con Bob Hope, Dorothy Lamour y Bing Crosby. Fastuosamente presentada!

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 1.00
El exitazo argentino de ayer!
"EL PIJAMA DE ADAN" con Enrique Serrano y Zully Moreno

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.50
Burgess Meredith, en: "VIDA CONTRA VIDA"

ADELA

A las 7 y 9 — 0.50
Ann Sheridan, en: "LAS NOVIAS DE LA MARINA"

AMERICA

A las 7 y 9 — 0.75
Conchita Cintrón, en: "MARAVILLA DEL TOREO"

CASTRO

A las 7 y 30 — 0.65
Cantinflas, en: "AHI ESTA EL DETALLE"

Pronto: DOÑA BARBARA, la que odiaba a los hombres. Con María Félix. AVE SIN NIDO, la tragedia de Anita de Montemar, - con Carmen Montejo. — EL SARGENTO INMORTAL, con Henry Fonda. — SECRETO ETERNO, con Marina Tamayo. — VOLVEREMOS, con Brian Donlevy. — Mr. PITT, con Robert Donat. — SE HA PUESTO LA LUNA. — VEN MI CORAZON TE LLAMA, con Elvira Ríos.

Estadio Mendoza

HOY VIERNES a las 8 p. m.

Segunda y espectacular noche por el Campeonato Nacional de Boxeo Amateur.—Nuevamente las futuras estrellas nacionales en seis emocionantes peleas amateurs a tres rounds cada una.

VICTOR M. RUEDA	Peso Mosca vs.	JORGE QUESADA
ARCADIO MORERA (de Alajuela)	Peso Mosca vs.	MARIO PALAVICINI
VICTOR M. CORRALES	Peso Gallo vs.	MARCO T. NARANJO
GMO. CASTRO	Peso Ligero vs.	VICTOR M. SOLANO
ALCIDES LEANDRO (de Alajuela)	Peso Welter vs.	MIGUEL SANCHEZ
CARLOS ZAPATA	Peso Welter vs.	CLAUDIO PESSOA

NO PIERDA ESTA SENSACIONAL NOCHE DE BOXEO AMATEURS

Precios Populares:

Primera fila: 2.50. Segunda y tercera: 1.50. Gradería Gral. 0.60

RADIO "PARA TI",

la estación 100 por 100 deportista transmitirá las peleas.